

# ハートフルストーン 石商中里たより

2017.07 (No.134)



発行所 (〒370-3532)  
群馬県高崎市中里町 16-1  
027-373-2767  
株式会社 石商中里  
http://www.sekishonakazato.co.jp

石商中里 検索

この画像の風景は、やがてダム湖になってしまいます。八ッ場大橋下流の狭くなっている所がダム建設地。

まず、骨材プラントへ向かう為に、工事用の全長3キロ大柏木トンネルを抜けていきます。そこには特殊車両が原石山から切り出した岩石を割り、骨材にしている巨大な設備が有ります。まるで要塞の様。骨材プラントから延びる約全長10キロのベルトコンベアが、ダム本体工事へと繋がっています。コンクリート材料の砂、砂利等がベルトコンベアで搬送されます。

## 川原湯と婦恋方面へ研修 八ッ場ダム工事現場見学

5月中旬 吾妻郡 長野原町吾妻川の ほぼ中央部に建設中の八ッ場ダムを見学しました。



大柏木トンネルを戻り代替地川原湯地区にある「なるほど! やんば資料館」へ移動。八ッ場ダム建設の歴史、背景目的、進捗など説明を受けました。すでに、JR吾妻線や新駅は開業し代替地の再建を始めています。風情あつた川原湯温泉街は、高台の新天地へ移転し和風モダンな旅館や飲食店が新築されていました。

昭和27年八ッ場ダムの調査に着手。昭和45年建設事業着手。平成28年ダム本体のコンクリート打設開始。平成31年完成予定。ダム本体の工事現場はダム高116m、幅290.8m、体積100万m<sup>3</sup>。貯水量は東京ドーム87杯分。

いよいよダムサイト右岸天端より本体建設現場を見学です。超硬練りのコンクリートをブルドーザーで均し、振動ローラーで締め固める「巡航RCD工法」は日本で開発した技術だそうです。工事車両が玩具のように移動し見飽きない。24時間体制、多くの人がダム工事現場を訪れたと思えます。

大噴火により大規模な火砕流が流れ鎌原村はすべてのみこまれてしまいました。人口約600人中93人が村の高台にあった鎌原観音堂に逃げ、助かったそうです。火砕流は江戸にまで流れ最終的に約千五百名の犠牲者を出したといわれています。当時の村は今の上から約5m程下にあつたそうです。鎌原観音堂周辺は、昭和54年から発掘



今しか見ることが出来ないダム建設現場を見てください。「やんばツアー」開催しています。予約必要。ホームページをご覧ください。見学問い合わせ事務所 ☎0279-82-2317 国土交通省関東地方整備局八ッ場ダム工事事務所

音堂へ行ってきました。一七八三年・今から二三四年前に起きた浅間山大噴火で無くなった場所でした。鎌原村があった場所です。

大噴火により大規模な火砕流が流れ鎌原村はすべてのみこまれてしまいました。人口約600人中93人が村の高台にあった鎌原観音堂に逃げ、助かったそうです。火砕流は江戸にまで流れ最終的に約千五百名の犠牲者を出したといわれています。当時の村は今の上から約5m程下にあつたそうです。鎌原観音堂周辺は、昭和54年から発掘



鎌原観音堂前にて

調査が行われ、石段は現在15段ですが、50段と判明し、最下段から2人の女性の遺体が発見され嫁が姑をおぶって階段を昇ろうとした所で火砕流に襲われてしまった様です。死を目前にして姑を助けようとしている姿は、今の私に出来るだろうかと考えさせられました。天災は、いつどこで起こるか分かりません。今の日本も天災が至る所で起きています。

鎌原村で助かった93人がお互いを支えながら又村を作ったように人思いやりながら生きていきたいと思えました。

解説員の方が大変詳しく説明して下さいました。(飯塚)

「墓じまい」を考え始めても、急いで行うと思わぬトラブルになりかねません。ご自分だけで悩まず、まずは御家族や親戚に相談し、十分に話し合ってください。

また、寺院にお墓がある場合、早めにお寺に相談しましょう。

Q 最近、よく聞く「墓じまい」について教えてください。

「墓じまい」という表現から、誤解をされている人がいるかもしれません。お墓を無くして供養を放棄することではありません。

「お墓はいらない・お墓を持たなくなる・供養の心がなくなってきた」ということではなく、現在のお墓を撤去し更地に戻してお墓参りをしやすい場所に移転し、安心してご供養を続けるためのお墓の引越しの過程の1つです。大切な御家族・御先祖様が粗末な扱いになつてはいけません。「墓じまい」は終わりではなく新たな供養の始まりです。

しかし、色々な理由で確実に継承者がいなくなつてしまう場合があります。お墓はそのまゝにしておけば間違いなく無縁仏になり、先々の供養がなされない寂しいものになってしまいます。自分のことも含めて、さまざまな情報を収集して考えていかなければなりません。

「ごやお墓を考えると解らない事ばかりです。」

お墓ディレクター1級  
第一営業部長 真下

お墓つくり・お墓の引越。古墓の整理等、墓所・墓石に関する悩みをお持ちの方に出来る限りのアドバイスを致します。お墓のこと、どうしたらよいのかお悩みの方、まずはご相談下さい。

まずは お気軽にお問い合わせください。  
専用 ☎027-373-2780

盆棚の飾り方の一例

● 仏壇はあの世の窓の様な物です。お盆中は霊が盆棚に帰って来られますので、仏壇の扉は閉じておきます。三度の食事は家族と同じものを供え、帰る家の無い霊の為に一つは盆棚の下に供えます。

● 盆棚用の必需品が揃えられない。若竹や縄を編む茅。馬の足に見立てる桑やしっぽのトウモロコシ。ホウズキや杉葉、里芋の葉、麦わら等 自家製で揃う物が無くなり、ご先祖様も驚きでしょう。

そろそろお盆の季節

先祖代々引き継いできた仏事の作法や風習は、お年寄りなどから教えられてきたものですが、現在では、親子別世帯、核家族化になり詳しい人が少なくなつてきました。

日々の暮らしの中で、豊かき明るさに恵まれています。けれども自分を待たせている我が家の灯は一つです。ご先祖様も「迎え火」を目指して帰ってきてくださる。どなたにもいるご先祖様を偲び、感謝を表しお盆迎えしましょう。

お盆の準備行事例

(宗派・地域によって習慣が異なるようです)

- お盆前にお墓の掃除・お盆棚の準備
- 13日(迎え盆) 盆の入り
- 朝 精霊棚作り。先祖の霊を乗せる為の、ナスやキュウリで作った牛や馬もお供えする
- 夕方 菩提寺とお墓に参り、先祖の霊を迎える「精霊迎え」、霊が迷わずに帰つてくれるように焚くのが「迎え火」
- 14・15日 盆中日 (僧侶を迎えて読経をしていただく)
- 16日 (送り盆) お盆の明け

お盆の間一緒に過ごした先祖の霊を送り出すのが「精霊送り」、この時には「送り火」を焚きます。

石商中里は 至徳石工 全国優良石材店 認定店です。お客様や地域の繋がりを大切にしています。

http://www.sekishonakazato.co.jp

石商中里ホームページ facebook

石商中里 検索

ぜんちゃんど あじさい

麻有子の絵

石商中里

至徳川 金古 群馬支所 足門 棟高 イオン バイパス 関越道 至高崎

至安中 上越新幹線 三ツ寺公園 三ツ寺

はにわの里

至箕郷

QRコード



広い御墓所のリフォーム  
上質な黒御影石の墓石と外柵の石をきれいにクリーニングをして復元。上品で落ち着いた雰囲気の御墓所となりました。ゆったりとお参りできます。

## ありがとう - 一生懸命に生きてきた亡き人を、大切に守り繋ぐお墓。



「ありがとう」と「ふじの花模様」を彫刻。  
先祖様の墓石と一緒に祀りました。

**供養の形**  
完成した御墓所には一つ一つ思いが込められています。紹介させていただきます。



濃灰御影石を使用。どっしりとした洋型家族の抛り所としてお参りしやすいフラットな御墓所です。



石碑と墓誌に柔らかな流線をデザイン。境界のコーナー部分を曲線にしました。家族の絆のように優しさが伝わる色合いと形になりました。



## 墓所のリフォーム



墓石・墓誌・灯籠はクリーニング後 復元施工。周りを囲まらずに、解放感あるお参りしやすい御墓所になりました。

## 墓所のクリーニング



敷き砂利を取り除き御影石を貼り、お手入れしやすくなりました。お墓全体のクリーニングを行い、文字の色を入れ直し、一段と明るい雰囲気になりました。

コンクリートブロック製の外柵を交換。墓石は汚れを取り除き綺麗に仕上げ復元。お参りしやすくなりました。



苔やアクを取り除き綺麗になりました。

## 稻荷様



鳥居付 御影石製  
高崎市 梅山邸

## 建築石・タイル工事

建築の床・壁石貼り・石積み・タイル工事等設計施工。  
全国石材工業会加盟 建築業許可 第6174号

茨城県潮来  
ホテル内の石貼り工事

伊勢崎市内 某病院乱貼り



建築石材、タイルの見積り、サンプルアドバイス等お気軽にお問い合わせ下さい。  
担当 飯倉



前橋市内 外構・石貼り工事

**県内夏祭り イベントの紹介**

5月1日〜8月31日  
鳴沢湖観光ポーター営業中

7月  
29日(土)とみおか夏まつり  
30日(日)箕郷ふるさと夏まつり  
8月1〜3日(木)大間々祇園まつり  
3〜5日(土)沼田まつり「天狗みこし千人おどり」  
3〜6日(日)伊香保ハワイアンフェスティバル  
4日(金)榛名の祭り・湖上花火大会  
5日(土)赤城山夏まつり・花火  
5日(土)高崎まつり・高崎花火大会  
6日(日)高崎まつり  
6日 榛名湖ミュージックフェスティバル  
12日(日)前橋花火大会 (利根川大渡橋周辺)  
お盆入り8月13日(日)  
14・15日(月・火)尾島ねぶたまつり  
15日(火)榛名ふるさと祭り  
16日(水)新町ふるさと祭り  
16日(水)新町ふるさと祭り  
「花火大会・灯籠流し・盆踊り大会」  
19日(土)くらぶちの夏祭り  
20日(日)ぐんま「はにわの里」夏まつり  
花火大会

9月8日〜10月9日第28回高崎音楽祭  
8日(金)オープニングコンサート  
10日(日)群馬交響楽団  
プレミアム・シンフォニック・コンサート  
加藤登紀子 百万本のバラコンサート  
10日(日)キャベツ畑の中心で妻に愛を叫ぶ  
婦恋村愛妻の丘

お彼岸入り9月20日(水)  
お彼岸明け9月26日(火)  
※イベントは都合により変更する場合があります。

**イベントへ参加**  
2017青年部広場開催  
イオンモール高崎 駐車場にて

前日の雨も止み、丁度良い気候になりました。高崎市ぐんま商工会青年部員の模擬店や数多くのフリーマーケット・飲食店が連なる中、石商中里も事業者ブースへ出展参加して来ました。墓石のCG図やペット墓の展示・写仏体験・クイズ等を準備!

「石の重さあてクイズ」は人気で、沢山の方に挑戦して頂きました。ピッタリ賞の方が何名かいらつしやいました。が、実際の重さより二倍以上重く感じていた方が多いようでした。お米の10kgと石の10kgは同じ重さなんですけど色々な年代の方に関われた楽しい一日でした。(大木)

**年相応に老いていく?**  
テレビや雑誌をみても若さや体力ばかりが強調されているように思うのです。一般に寿命が延びて若く元気なお年寄りになったのも確かでしょう。しわやシミが出来て、腰が曲がって「こんなになっちゃってネ」と嘆いても年なんです。相応しく老いていくのでよいではないですか。 K・K

老いを認めて元気い K・K